

prolationen erfahren hat, deshalb nicht die volle Consequenz gezogen, weil ihm diese Thatsache erst ganz klar geworden ist, als er mit dem Haupttheil der Arbeit schon fertig war.

Ich werde übrigens die Entscheidung über die Aufnahme der Entgegnung, wie immer in solchen Fällen, dem Redactions-Ausschuss anheimstellen, damit aber wohl warten müssen, bis Löffler zurückgekehrt ist.

Ich war nicht in Cluser, da ich von Schreier, welcher ich nach 14 tägigem sehr angenehmem Aufenthalte in Garschena (im Montafun) gegangen war, telegraphisch zu einer Facultätsitzung berufen wurde. Die Facultät hat nicht, wie die Zeitungen schreiben, gegen Spakers Berufung protestirt; wozu sie ja nicht befugt gewesen wäre, sondern sie hat in einem von Biegler und mir verfassten Immunitätsgesuch an den Kaiser, welche Mißsinnigkeit angenommen ist, diesen protesten der von der els. loth. Landesregierung beschlossenen Berufung des Jünglings eine Mißsinnigkeit nicht zu vertheilen, und hat von dieser Eingabe dem Statthalter eine Abschrift geschickt. Prot.

61  
Kirchen Erfolg versprechen wir uns davon nicht (obwohl die Erlaubung noch nicht erfolgt zu sein scheint), aber es ist die schärfste Form des Protestes, die wir wählen konnten, und für gleich ein formell correcter Schritt. Eine Antwort - sie wird wohl ungnädig sein - haben wir noch nicht. Der acad. Senat, zu dem ich gleichfalls gehöre, da mich die Facultät zwei Jahre hienieden der hieningewählt hat, wird erst nach der Ferien gegen die Confessionalisirung der Wissenschaft Einsprüche erheben; jetzt sind noch zu viel Mitglieder abwesend.

Mir ist durch die Maßregel der Regierung und die Absicht auf beständige Reibungen mit einem ultramontanen Collegen, die ich nach den 11 Jahren freundschaftlichster Beziehungen zu Varenstrapp um so unbehaglicher empfinden werde, Strapazung, wo ich bisher so gern war, etwas verleidet. Wenn ich annehmen könnte, daß ich irgend welche Chancen hätte, würde ich mich um die römische Stelle bewerben. Beziehungen zu Italien und italienischen Gelehrten und Archiven habe ich wohl mehr als die meisten Deutschen, die in Betracht kommen; und mein alter Freund Koser würde wohl nichts gegen mich haben, wie ich auch zum Vatican ebenso gut